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Un espíritu firme 05  

El poder reside en el reposo 

Pastor Erich Engler 
 

Continuamos con nuestra serie denominada: “un espíritu firme”.  

Esta enseñanza es muy importante porque el poder reside en el reposo, en el descanso 

espiritual. 

Hoy quiero mostrarte el ritmo de la gracia. La gracia tiene un ritmo y este ritmo es el ritmo del 

reposo, del descanso espiritual. 

En Génesis capítulo 6, versículo 8 está escrito: 

Pero Noé halló gracia ante los ojos del SEÑOR. (RVA 2015) 

El nombre Noé significa reposo. Al traducirlo también podríamos decir que el reposo halla 

favor. Cuando descansamos y confiamos en el Señor el favor y la gracia se manifiestan en 

nuestra vida. Si nos estresamos no hayamos favor, ni tampoco encontramos gracia. Pero en 

el reposo experimentamos el favor divino. 

En las enseñanzas anteriores habíamos dicho que para tener un espíritu firme y fuerte es 

necesario nutrirnos con la Palabra de Dios, con Palabra de Cristo y ejercitar el músculo de la 

fe. Hoy consideraremos otro aspecto que es el reposo o sea descansar en el Señor. 

Pablo escribió en 1 Corintios 14,20: 

 (20) Hermanos, no seáis niños en la manera de pensar; más bien, sed niños en la malicia, 

pero en la manera de pensar sed maduros. (LBLA) 

El Señor desea que seamos maduros en nuestra forma de pensar. 

Alimentarse de la Palabra de Dios, con la Palabra de Cristo, y orar, especialmente orar en 

lenguas son las principales formas de fortalecer nuestro hombre interior.  

Vayamos ahora a Isaías 28:11 - 12: 
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(11) En verdad, con tartamudez de labios y en lengua extranjera, El hablará a este pueblo,  

(12)  al cual había dicho: Aquí hay reposo, dad reposo al cansado; y: Aquí hay descanso. 

Pero no quisieron escuchar. (LBLA) 

Aquí vemos dos cosas. En primer lugar, ¿dónde encontramos en el AT la promesa sobre el 

orar en otras lenguas? Justamente en este pasaje del libro de Isaías. En segundo lugar, ¿cuál 

es la promesa en relación al orar en otras lenguas? Es descanso y refrigerio. 

Estos son los beneficios y las bendiciones relacionadas a la oración en lenguas. Nos guía al 

reposo, descanso. 

El ritmo de la gracia no es una vida pasiva o haragana. Tampoco significa una vida inactiva. 

El ritmo de la gracia es una vida sin agitación interna, sin trajín o estrés interior. 

Cuando decimos que podemos reposar en la fe, ello no significa que no haremos nada y que 

estaremos inactivos. De ninguna manera ser haraganes. Significa vivir sin trajín interior. 

Existe el ritmo del mundo y este es implacable, agresivo y acelerado. Repito: El ritmo de este 

mundo es implacable, agresivo y acelerado. 

Cada uno de ustedes experimenta esto diariamente, en nuestro trabajo, en la empresa, en el 

colegio, en la universidad. Y actualmente en este tiempo de la pandemia del coronavirus. 

Tú puedes vivir en otro ritmo, en el ritmo de la gracia. Jesús dijo: 

La paz les dejo, mi paz les doy. No como el mundo la da, yo se la doy a ustedes. No se turbe 

su corazón ni tenga miedo. Juan 14:27. (RVA 2015) 

Se trata de la paz divina, del reposo divino, del descanso divino. Nosotros podemos frenar el 

ritmo de nuestra vida para movernos en el ritmo correcto, porque el ritmo de la gracia significa 

estar activos sin llegar a quemarnos y agotarnos. El ritmo de la gracia es estar activo sin 

llegar a un estado de burnout.  

Jesús logró más en sus tres años de ministerio de lo que otros lograron en toda su vida. 

repito: Jesús logró más en sus tres años de ministerio de lo que otros lograron en toda su 

vida. 

En 1 Corintios 15:10 podemos ver lo que escribió el apóstol Pablo. Pablo había comprendido 

que Jesús había logrado mucho más que todos los demás. Pablo escribió: 

Pero por la gracia de Dios soy lo que soy, y su gracia para conmigo no ha sido en vano. Más 

bien, he trabajado con afán más que todos ellos; pero no yo, sino la gracia de Dios que ha 

sido conmigo. (RVA 2015) 

Sin embargo, lo que ahora soy, todo se debe a que Dios derramó su favor especial sobre mí, 

y no sin resultados. Pues he trabajado mucho más que cualquiera de los otros apóstoles; pero 

no fui yo sino Dios quien obraba a través de mí por su gracia. (NTV) 

¿No es esto maravilloso? El apóstol Pablo atribuye múltiple actividad, la cual resultó ser muy 

efectiva, a la gracia divina. Cuando estamos bajo la gracia divina alcanzamos mucho más, 

incluso más que muchos otros. 
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El ritmo de la gracia es el reposo, y en tal reposo reside tu fuerza. Cuando percibes que no 

puedes avanzar, que ciertos proyectos están trabados, relájate, entra en el reposo divino, 

permite que el favor divino actúe. ¡Suelta y vive!  

Nuestra fuerza reside en el reposo. Vayamos ahora a Isaías capítulo 30, versículos 15 y 16: 

(15) Porque así ha dicho el SEÑOR Dios, el Santo de Israel: "En arrepentimiento y en reposo 

serán salvos; en la quietud y en la confianza estará su fortaleza". Pero no quisieron. 

En la quietud hay confianza. La quietud y el reposo demuestran que estás creyendo, que 

estás firme en la fe. En el NT la fe siempre está relacionada al reposo de la fe. El sábado del 

AT solamente es un cuadro simbólico y sombra del reposo en la fe. Ello lo encontramos en 

Hebreos capítulos 3 y 4. Cuando reposamos estamos en la fe, y cuando no lo hacemos 

dudamos. 

En el reposo reside nuestra fuerza. 

(16) Más bien, dijeron: "No, sino que huiremos a caballo". ¡Por tanto, ustedes sí huirán! 

Dijeron: "Sobre veloces caballos cabalgaremos". ¡Por tanto, también sus perseguidores serán 

veloces! (RVA 2015) 

Justamente este es el problema, no hay fuerza cabalgando estresados por la vida. Aquí el 

Señor está diciendo que actuando en apuro y estrés aquello de lo que estás huyendo te 

alcanzará. Si tratas de correr, de cabalgar, de volar tratando de evitar algo, al fin y al cabo eso 

te alcanzará. 

Esto les sucede a las personas que se meten ellas mismas en estrés. Bueno, cabe decir que 

todos nosotros somos tentados en ello, y luego puede suceder que nos “alcance” la presión 

alta de la sangre. Nos pueden llegar a alcanzar problemas del corazón. Nos puede llegar a 

alcanzar un infarto al corazón. Justamente esto es lo que aquí el Señor nos quiere decir en 

este pasaje. 

(16) Más bien, dijeron: "No, sino que huiremos a caballo". ¡Por tanto, ustedes sí huirán! 

Dijeron: "Sobre veloces caballos cabalgaremos". ¡Por tanto, también sus perseguidores serán 

veloces! (RVA 2015) 

Viviendo en el ritmo de la gracia somos mucho más efectivos. Aquí en el versículo 15 Dios les 

dijo a los israelitas que serían salvos por medio del arrepentimiento. 

¿Sabías que la palabra arrepentimiento en hebreo es SHUB? Veamos este gráfico. Esta 

palabra significa “volver a”. En hebreo esta palabra consiste de cuatro letras y la última letra 

es una J, la adaptación en español es HE, esta letra significa gracia. En la combinación del 

alfabeto hebreo y la gematría hebrea esta palabra significa: ¡regresar a la gracia! 

Esto es lo que verdaderamente es el verdadero arrepentimiento. El verdadero arrepentimiento 

desde la perspectiva bíblica es regresar a la gracia.  

En el idioma griego la palabra para arrepentimiento es metánoia, esta palabra significa 

cambiar de actitud, cambiar de mentalidad.  
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Cada vez que escuchas hablar del arrepentimiento en el contexto de lamentarse, de tener que 

confesar todos los pecados, de tener que arrodillarse delante del altar y clamar a Dios. Si 

oyes esta explicación respecto al arrepentimiento, estás escuchando algo totalmente 

equivocado. En ese caso estás prestando oído a un espíritu religioso. Ese es un espíritu 

religioso. 

Ciertos cristianos se han formado su propia concepción respecto a lo que significa 

arrepentirse. Para la mayoría de los creyentes el verdadero arrepentimiento es lamentarse, 

confesar pecados y clamar desesperadamente ante Dios.  

 

El verdadero significado del arrepentimiento es regresar a la gracia, cambiar de actitud, 

cambiar la dirección en la que caminamos y dirigirnos a la gracia. Jesús predicó 

arrepentimiento diciendo en Marcos 1, versículo 15: 

El tiempo se ha cumplido, y el reino de Dios se ha acercado; arrepentíos, y creed en el 

evangelio. (RV 1960) 

En otras palabras les dijo a los judíos de aquel tiempo que se alejaran de su sistema religioso 

y creyeran en el Evangelio. Que creyeran las buenas noticias. El sistema religioso del 

judaísmo no es una buena noticia. 

La verdadera buena noticia es Jesucristo y su Evangelio, por otra parte el judaísmo es tratar 

de guardar todos los mandamientos y todas las reglas que ellos mismos inventaron. Así es el 

judaísmo. 

En el Sinaí los judíos prometieron que iban a cumplir con todos los mandamientos antes de 

que los conocieran y luego tuvieron que comprobar que no los podían cumplir. 

Jesús vino y trajo buenas noticias, las mejores noticias y dijo en Juan 6:47: 
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De cierto, de cierto os digo: El que cree en mí, tiene vida eterna. (RV 1960) 

Volvamos ahora a Isaías 30, versículo 15: 

(15) Porque así ha dicho el SEÑOR Dios, el Santo de Israel: "En arrepentimiento y en reposo 

serán salvos; en la quietud y en la confianza estará su fortaleza". Pero no quisieron. (RVA 

2015) 

Aquí está diciendo que regresando a la gracia y estando en el reposo podrían llegar a ser 

salvos. 

La palabra salvación en griego es sózo. Esta palabra incluye salvación, sanidad y liberación. 

El apóstol Pablo se expresa de la siguiente manera en 2 Timoteo 1, versículos 5 y 6: 

(6) Por esta razón, te vuelvo a recordar que avives el don de Dios que está en ti por la 

imposición de mis manos.  

(7)  Porque no nos ha dado Dios un espíritu de cobardía sino de poder, de amor y de dominio 

propio. (RVA 2015) 

Todo esto significa salvación, también significa ser socorridos en la vida diaria, porque cada 

día necesitamos ser salvados o socorridos en alguna situación. 

Pablo dijo: 

(6) Por esta razón, te vuelvo a recordar que avives el don de Dios que está en ti por la 

imposición de mis manos.  

Aquí la palabra “don” es la misma que aparece en 1 Corintios 12 donde son descriptos los 9 

dones del Espíritu. Se trata de la palabra járisma. 

La palabra avivar en griego es anazopuréo. Siendo que se trata de la misma palabra griega 

járisma que aparece en ambos pasajes, ellos significa que uno de los dones que también 

puede ser avivado es el de orar en lenguas.  

Los nueve dones del Espíritu no obran como nosotros quisiéramos, sino como el Espíritu 

quiere. Pero existe un don que nosotros podemos avivar por nosotros mismos, es el de orar 

en lenguas. 

El don de orar en lenguas está bajo nuestro control, pero todos los demás no están bajo 

nuestro control. 

Lamentablemente en la actualidad aparecen muchos nuevos predicadores de la gracia, que si 

bien dicen que hablan de la gracia cuando los escuchas atentamente, no usan el mismo 

idioma, ellos dicen que predican gracia pero en realidad no predican gracia, ellos suelen 

predicar un evangelio almático. Predican un Evangelio mixturado con propias revelaciones, 

visiones y muchas profecías, etc., etc. Tratan de empaquetarlo dentro del nuevo pacto, pero si 

los oyes con atención te das cuenta que no hablan el lenguaje del verdadero Evangelio de la 

gracia de nuestro Señor Jesucristo. 
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Cuando tú escuchas a un predicador y percibes que tienes que aportar algo de ti mismo, que 

tienes que hacer algo por ti mismo para poder pertenecer a la novia de Cristo y para poder ser 

llevado en el arrebatamiento, en ese caso no estás escuchando verdadera gracia. Estás 

escuchando un falso evangelio. En ese caso se trata de un evangelio almático. 

En 2 Timoteo 1, versículo 7 el apóstol Pablo nos muestra tres corrientes que podemos activar 

por medio de la oración.  

(7)  Porque no nos ha dado Dios un espíritu de cobardía sino de poder, de amor y de dominio 

propio. (RVA 2015)  

Dios nos ha dado un espíritu de poder, en esta serie “un espíritu firme” nos hemos referido a 

ejercitar el espíritu, a movernos en el Espíritu. Por medio de la oración se manifiesta el poder 

de una manera diferente y más intensamente por medio de la oración en lenguas. Esta es la 

primera corriente, el primer río.  

La segunda corriente es el amor. En la enseñanza anterior hemos referido a lo que está 

escrito en Judas, versículos 20 y 21: 

(20) Pero ustedes, oh amados, edificándose sobre la santísima fe de ustedes y orando en el 

Espíritu Santo,  

(21) consérvense en el amor de Dios, aguardando con esperanza la misericordia de nuestro 

Señor Jesucristo para vida eterna. (RVA 2015)  

Orando en el Espíritu Santo activamos el amor de Dios en nuestras vidas. Esta es la segunda 

corriente que encontramos en este pasaje y que activamos por medio de la oración en el 

Espíritu Santo, la cual mayormente es la oración en lenguas. Nos fortalecemos con poder, 

nos conservamos en el amor divino y ejercemos dominio propio. 

(7)  Porque no nos ha dado Dios un espíritu de cobardía sino de poder, de amor y de dominio 

propio. (RVA 2015) 

Aquí la palabra griega para dominio propio es sofronismós y etimológicamente procede de la 

palabra sózo que significa salvación.  

Si por ejemplo tienes un buen diccionario bíblico con las llaves en griego, o por ejemplo como 

aquí en mi Biblia, en esta traducción alemana, existe una acotación, un comentario que me 

informa que en este versículo esta expresión “dominio propio” que es la palabra griega 

sofronismós, significa realmente: mente cabal o mente sana. coRTE 49:43 – 50:06. 

Esto quiere decir que esta palabra no significa solamente tener una mente sana, sino que 

debido a su raíz etimológica de sózo significa también “mente salvada o redimida “. Esta es 

una llave para certeza de salvación.  

La batalla se desarrolla en la mente, allí es donde se presentan los pensamientos que te 

dicen que quizás podrías perder tu salvación. Por esa razón quien verdaderamente aprende 

orar en el Espíritu Santo perderá esos temores y sea consciente que el Señor nos ministra, 

sana nuestra mente y quita de nosotros el temor de perder la salvación. 

Habíamos leído en el libro de Jeremías: 
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(15) Porque así ha dicho el SEÑOR Dios, el Santo de Israel: "En arrepentimiento y en reposo 

serán salvos; en la quietud y en la confianza estará su fortaleza". Pero no quisieron. 

¿Qué produce en mi vida reposo y refrigerio? La oración en el Espíritu Santo. La obra de 

redención de Jesucristo es perfecta y debido a ella podemos vivir en medio de las difíciles 

circunstancias del mundo actual en reposo y confianza, amén. 

 

 

 

 
¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le animamos a 
compartirnos un breve testimonio, comentario o agradecimiento: 
 

gracia@iglesiadelinternet.com 
 
http://facebook.com/iglesiadelinternet 
 
Canal en YouTube: iglesiadelinternet 
 

Donaciones, transferencias bancarias: 
 

La visión de nuestro ministerio es expandir el verdadero Evangelio de 
la Gracia al mundo hispano. ¿Desea usted ser parte de esta visión   
apoyando este ministerio con  donaciones? Muchas gracias por su 
interés. Nuestra cuenta bancaria: 
 

Beneficiario: Familienkirche  
Código Postal: 8640    Ciudad: Rapperswil  
Cuenta, IBAN: CH8208731001254182059 
Banco: Bank Linth LLB AG       
BIC/SWIFT: LINSCH23 
Código Postal: 8730   Ciudad: Uznach 
País: CH (Suiza) 
 
De no poder transferir a esta cuenta, póngase en contacto con nosotros, 
para encontrar el  medio apropiado en su caso. Muchas gracias. 
 

Más información en: 
www.iglesiadelinternet.com/donaciones-spenden 

 

Nosotros creemos que los diezmos deben ser dados a la iglesia local.  
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